



「挨拶の飛び交う学校」を目指して

主幹教諭 井上 慎美子

2月は、今年度最後のふれあい月間です。本校では、6月、11月、2月と年3回のふれあい月間に挨拶運動を行っています。今月は、1年生、6年生、みなみん学級の児童が挨拶運動を行いますので、早めの登校等、ご家庭のご協力、よろしくお願いいたします。

今年度、4月当初に、「挨拶の飛び交う学校」というキャッチフレーズが校長先生から全校児童に示されました。それを受けて、年3回のふれあい月間での挨拶運動の時だけでなく、挨拶を通年の取組として行ってきました。学校内外にいる様々な人たちに挨拶をしていこう、という意識をもたせるために取り組んだのが「挨拶ルーレットの活用」です。「他の学年の先生」「主事さん」「地区班のお父さん・お母さん」「学校にいらした方」など、挨拶をする人を具体的に示したものを教室内に掲示しました。どの方々にも挨拶をしていくことは前提なのですが、「今週（今月）は、特に〇〇さんに挨拶をしていこう。」とルーレットで決めたり、子供たちと話し合って決めたりして、意識を高めてきました。このような取組を行った結果、自分から挨拶をする子供は以前よりも増えてきました。2学期のある時、研究会で来校された講師の先生から、「高学年のお子さんがすすんで挨拶してくれました。気持ちがとても和みました。」というお話をしていただいたことがあります。このように、高学年児童が模範を示してくれる姿も見られるようになってきました。また、低学年児童は低学年らしく、元気な声で挨拶をする子供たちも多くいるなど、少しずつではありますが「挨拶の飛び交う学校」の実現に近付いている様子が見られます。

しかし、今回行われた学校評価では、「お子さんは、返事をしたり、すすんで挨拶をしたりしている。」の項目で、「あまり思わない」と回答された保護者の方々が25%（4分の1）と、かなり高い数値が出ていました。この数値を見ると、学校内では子供たちは挨拶を意識するようになってきましたが、地区班の方や学童擁護の方への挨拶、または家庭内での挨拶など、学校外では、校内で行っているほどできていないのが現状のようだ、ということが推察されます。また、自由記述の欄には「挨拶は全ての基本。挨拶の大切さを伝えたり自ら示すようにしたりしている。」「日頃から親や先生が率先して挨拶や言葉遣いに気を付けていくことが大事。」など、大人の取組についてのご意見もいただいています。学校では教師が、ご家庭では保護者の方々が範を示すなど、まだまだ挨拶についての取組は継続していかなければならないと思います。ご家庭では、まず朝起きたときは、「おはよう。」と、夜寝るときは「おやすみ。」と、食事をするときには「いただきます。」と、そして、食べ終わったら「ごちそうさま（でした。）」のように、挨拶の基本ができていたか、今一度、振り返っていただくことも、子供たちの挨拶への意識の高まりに通じていくのではないかと思います。「挨拶の飛び交う学校」の実現のためには、ご家庭での協力も不可欠となってきます。引き続き、学校と家庭とが両輪となって、挨拶のできる子供を育てていきたいと思っておりますので、ご協働の程、どうぞよろしくお願いいたします。

なお、2月の挨拶運動の時間を利用して、6年生が募金活動を行う予定です。これは、6年生が総合的な学習の時間に「世界中には、たくさんの苦しんでいる人たちがいる」ことを学び、自分たちにできることはないかと考えたことから計画されました。世界の子供たちが置かれている現状を全校児童に伝え、協力してもらうように呼び掛けていきます。こちらについても、ご家庭のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

【令和4年度卒業式について】

先日、今年度の卒業式の実施について、練馬区教育委員会より通知があり、新型コロナウイルス感染症拡大防止のための、参列者の制限や時間短縮のための内容の縮減・削減等の方針が示されました。

これを踏まえ本校では、感染症拡大防止策を講じた上で、以下の通り卒業式を計画・実施をいたします。対象学年の保護者の皆様には、ご理解とご協働を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

日時：3月24日（金）10時～

場所：体育館（可能な限り参列者の椅子の間隔を空ける対応をとります。）

参列者：卒業生（6年児童）、在校生代表（5年児童）、6年保護者（各家庭2名まで）、
教職員、来賓（最小限の参列者にとどめます）

その他：・ 社会状況により、昨年までの卒業式では、5年生児童の参列は叶いませんでしたが、今年度の卒業式には、5年生が在校生代表として参列いたします。

- ・ 卒業生や在校生代表による呼びかけや校歌などの歌唱は、マスクを着用して実施します。
- ・ 卒業式当日、陽性および濃厚接触の判定を受けている場合、会場に入ることはできません。
- ・ 別の日程・方法等による卒業証書の授与を実施します。
- ・ 詳細については、対象学年の保護者の皆様へ後日お手紙を配付いたしますので、そちらをよくお読みください。

2月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
		1 5 5 5 5 5 5	2 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	3 SC 障がい理解授業 (5-1) 5 5 6 6 6 6	4	5
6 心ふれ 全校朝会 委員会 体力ぐんぐんUP始 4 5 5 5 6 6	7 学級の時間 子供を笑顔にする プロジェクト (1, 2, 5, 6 み) 5 5 5 6 6 6	8 子供を笑顔にする プロジェクト (3, 4) 5 5 5 5 5 5	9 心ふれ 学級の時間 社会科見学(4) ゆめせん(5) 地域未来塾 5 5 6 6 6 6	10 SC 学級の時間 新1年保護者会 4 4 6 6 6 6	11 建国記念の日	12
13 心ふれ 学級の時間 クラブ 6年生と楽しむWEEK始 挨拶運動・ユニセフ募金始 (1, 6, み) 4 5 5 6 6 6	14 学級の時間 オリパラ講演会 (5, 6) 5 5 5 6 6 6	15 避難訓練週間 4 4 4 4 4 4	16 心ふれ 集会 地域未来塾 5 5 6 6 6 6	17 SC 学級の時間 体力ぐんぐんUP終 4 4 4 4 4 4	18	19
20 心ふれ 全校朝会 クラブ 4 5 5 6 6 6	21 学級の時間 保護者会(1, 2) 4 4 5 6 6 6	22 保護者会(3, 4) 4 4 4 4 5 5	23 天皇誕生日 5 5 6 6 6 6	24 SC 学級の時間 保護者会(5) 挨拶運動・ユニセフ募金終 (1, 6, み) 5 5 6 6 4 6	25	26
27 心ふれ 体育朝会 4 5 5 5 5 5	28 学級の時間 お別れ遠足(み) 5 5 5 6 6 6	1 保護者会(6) 5 5 5 5 5 5	2 心ふれ 学級の時間 地域未来塾 6年生と楽しむWEEK終 5 5 6 6 6 6	3 SC 学級の時間 5 5 5 5 5 5	4	5

※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日

※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。

※ みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【2月の生活目標】

礼儀正しくしよう (ふれあい月間)

礼儀正しさは、相手を尊重する気持ちと態度から生まれます。そして、小学校の児童にとって、その気持ちや態度は、気持ちの良い挨拶から始まると考えています。

本校では、学校標語「笑顔かがやき やさしさいっぱい」～挨拶の飛び交う学校～を掲げ、全教職員で挨拶を大切にしている指導を行っています。そして、子供たちへの指導の前に、学校にいる大人、つまり全ての教職員が子供たちの手本となるように、いつでも、だれにでも挨拶を行うように努めています。気持ちのよい挨拶を大切にしている子供たちを育てたい、今後も、ご理解、ご協力をお願いいたします。

2月は、今年度最後のふれあい月間です。友達同士でも、挨拶から始まる「礼儀」を大切に、1年を共に過ごした仲間との絆を深めていけるよう指導していきます。

(生活指導主任 江澤 充)

【子供を笑顔にするプロジェクト 第二弾】

子供を笑顔にするプロジェクトの第二弾として、劇団トマト座をお迎えし、ミュージカル「ミクロの三銃士」を体育館で上演していただきます。鑑賞日時は以下の通りになります。

日時	参加学年
2月7日(火) 3・4校時	1・2年生・みなみん
2月7日(火) 5・6校時	5・6年生
2月8日(水) 2・3校時	3・4年生

鑑賞にあたって、劇団トマト座から案内が届きましたので記載いたします。

『SNS、メールなどインターネットでの交流が多くなってきている現代。顔のないやり取りは、些細な言葉のニュアンスで傷ついたり、誤解が生じたりしてしまうこともあります。子供たちの間ではそこからいじめに発展したりすることもある。』

他者の存在を尊重し、自分を卑下したり心を閉ざしたりすることなく、自分も他人も大切な存在として感じてほしい。“この世にいない方がいいものなんかいない”そんなテーマを掲げてこの作品を作りました。人間と虫との交流という奇想天外な話を背景に、とびきり楽しい舞台をお楽しみください。』

【体力ぐんぐんUP旬間について】

1月のぐんぐんUP「短縄」では、様々な技に挑戦し、休み時間にも積極的に取り組む姿が見られました。

さて、2月のぐんぐんUPは「持久走」に取り組みます。無理のない速さで走り続け、動きを持続する能力を高めていくことがねらいとなります。低学年は2～3分程度、中学年は3～4分程度、高学年は5～6分程度を体育の時間に行います。体力ぐんぐんUPで、この寒い冬を乗り越え、心も体もさらにパワーアップしていきます。

期間 2月6日(月)～2月17日(金)

(体育主任 小久保 菜摘)